

cette année l'Exposition pendant toute la journée ; mais nous avons essayé de nous dédommager en quelque sorte par une heure d'adoration en commun dans la soirée.

L'autel était paré avec la plus grande magnificence : on y avait déployé la pompe des plus grands jours de fête ; le trône élevé à Notre-Seigneur était une vraie montagne de fleurs et de lumières, et quand la blanche Hostie rayonnante s'éleva parmi ces splendeurs, on eût dit l'astre argenté des nuits prenant place au milieu du plus beau Ciel étoilé.

Le premier pasteur du diocèse avait tenu à être en ce moment à la tête de son clergé, et il avait voulu lui-même développer le sujet de méditation. On sait combien la parole de Mgr Gravel est onctueuse et abondante de doctrine : dans ce mystère si profond et si suave de l'Eucharistie, elle était à l'aise : c'était vraiment la voix du bon pasteur conduisant son troupeau choisi dans les gras et plantureux pâturages.

De temps à autre, la méditation s'arrêtait pour faire place à des chants pieux : car l'harmonie, c'est la vibration du cœur ému passant sur les lèvres. Ce qui mit le comble à l'émotion et fit tressaillir l'assistance entière. ce fut le chant du *Pater* de la Messe par tous les prêtres à la fois : cette mélodie si suave et si douce, avec cette légère teinte mélancolique et suppliante du deuxième ton, répétée à la fois par toutes ces lèvres sacerdotales qui l'ont redite au saint autel pendant l'auguste sacrifice, c'est ce qu'on peut imaginer de plus beau, c'est un concert vraiment céleste !

Après cette heure bénie, qui fut un moment de Paradis, Jésus-Eucharistie étendit sa main bénissante sur les cœurs de ses pieux adorateurs, laissant à chacun un doux souvenir qui sera un baume salutaire et fortifiant dans les travaux et les peines du saint ministère et de l'apostolat.

Chicoutimi. — “ Au cours de la retraite, Monseigneur Labrecque, évêque de ce diocèse, a parlé chaleureusement de l'Association”, nous écrit le Directeur Diocésain. Rien d'étonnant, car la bouche parle toujours de l'abondance du cœur : en effet, malgré les multiples préoccupations d'un tel diocèse, Mgr Labrecque n'a jamais manqué aux obligations de l'Association dont il est membre depuis plusieurs années déjà ; et même, pour ne point oublier le libellum mensuel, il a chargé son secrétaire de le renvoyer exactement chaque mois au Directeur Diocésain.

Les paroles du vénérable prélat ont porté leur fruit aussitôt ; car l'Association reçut pendant la retraite une vingtaine de nouveaux membres dont quelques-uns appartiennent aux missions du Labrador et d'Anticosti.